

TRIBUNA

Apuesta para el bienestar de la ciudadanía: Medio Ambiente y Cultura en Granada

03.12.2007 - ANTONIO DELGADO, MANUEL FERNÁNDEZ CRUZ Y JOSÉ LUIS GÁMEZ

EN las últimas semanas, los ciudadanos de Granada, y no sólo aquellos que pertenecen a la comunidad universitaria, han tenido la oportunidad de conocer las propuestas de los candidatos a Rector para una de las instituciones más prestigiosas de la provincia: su Universidad. Y es que el resultado de las elecciones no afectará sólo a los campus universitarios, sino a toda la provincia y a las ciudades de Ceuta y Melilla. Luis Rico, consciente de ello, no ha escatimado esfuerzos en presentar ante los medios de comunicación, ante los diferentes grupos sociales y los representantes institucionales de Granada, Ceuta y Melilla, las ideas que animan el programa de progreso con el que se presenta a Rector. Durante la campaña, ha mostrado su disposición a imprimir un cambio equilibrado en la gestión y en la política universitaria, que permita la adaptación a los requerimientos del futuro inmediato. Tanto en el interior de las aulas, como fuera de ellas: en el espacio común de todos los ciudadanos cuya vida social y cultural, en gran medida, está vertebrada por la actividad universitaria.

Las áreas que concentran las prioridades de gobierno que se compromete a desarrollar Luis Rico, para la consolidación de una universidad socialmente avanzada, son: la autogestión de los servicios del alumnado, el apoyo a la carrera profesional del personal universitario, el impulso a la política científica, la reordenación académica para la convergencia europea, la modernización de la administración, la esfera cultural de la universidad y la responsabilidad social corporativa. Son éstas dos últimas, Esfera Cultural y Responsabilidad Social Corporativa, las que sin duda tendrán un mayor efecto inmediato en la vida de aquellos granadinos que, aunque no voten el martes día 4, serán beneficiarios de la política que se haga desde el Hospital Real.

El desarrollo sostenible y el respeto al medio ambiente son una de sus prioridades; por ello la universidad debe asumir un claro compromiso con la protección y conservación del medio ambiente, promoviendo la formación e innovación docente en este campo y fomentando la investigación sobre temas ambientales y sus aplicaciones científicas, artísticas, humanísticas y tecnológicas. Junto con medidas para el ahorro energético y el consumo de recursos naturales, la gestión de residuos y la creación de zonas verdes, es básica la suscripción de compromisos de responsabilidad social corporativa e integración en redes nacionales e internacionales que promuevan cambios sostenibles como la Red de Universidades por el Cambio Climático, Compromisos en el diseño y desarrollo de Planes Estratégicos Andaluces de Medio Ambiente en vigor o iniciativas como la promoción de la Carta de la Tierra. Es importante, asimismo, la suscripción de acuerdos con entidades que promuevan los compromisos derivados de los Convenios Internacionales de Cambio Climático, Conservación de Especies Protegidas, Aarhus, Biodiversidad, etc.

En cuanto a la cultura, la Universidad de Granada cuenta con un bagaje y unos activos históricos, culturales y sociales de capital importancia, así como con una relación enriquecedora con el entorno y una producción artística y cultural atractiva para toda la comunidad universitaria y para el conjunto de la sociedad. Los edificios históricos (La Madraza, el Hospital Real, el Carmen de la Victoria, Casa de Porras) deben estar abiertos a toda la sociedad granadina, porque hacer ciudad es proyectar universidad y viceversa. Se entiende que, además de lugares, hay que aportar ideas novedosas, y procurar que las relaciones con Granada y sus gentes, con la ciudadanía, se hagan cada vez más fluidas en todos los campos (literatura, música, cine, teatro, arte, etc.). Para organizar y desarrollar una cultura universitaria, el compromiso inicial -ambicioso, es cierto, pero posible con el esfuerzo común- consiste en crear la Esfera Cultural de la Universidad de Granada, imaginada y representada como un sistema, como un espacio de radios y ejes de actividades, de paralelos de acciones conjuntas con instituciones y organizaciones culturales del entorno. Necesitamos incrementar nuestra relación con la sociedad granadina y complementar sus actividades con nuestras aportaciones. Se trata de hacer más y mejor, sin desaprovechar aquellos esfuerzos que se han hecho en

etapas anteriores pero aumentando nuestra presencia, porque no tiene sentido que la Universidad viva ajena a los macroproyectos culturales que necesariamente han de promoverse en Granada. Y nosotros tenemos que estar en primera línea, sembrando y haciendo ciudad, que es hacer también universidad.

Estas prioridades en las relaciones entre la ciudad de Granada y su Universidad están en el núcleo del programa con el que Luis Rico ha establecido su compromiso de gobierno para los cuatro próximos años. Esta es la propuesta que defiende, que ha mostrado en aulas y pasillos, en servicios y departamentos, sin estridencias ni efectismos, con el juego limpio que le caracteriza, con honestidad, con sentido común y responsabilidad, con la garantía de su experiencia en la gestión que le hace creíble y confiable, y con el amor a una Universidad de Granada que, como toda la ciudad, está orgullosa de su historia y confiada en su porvenir.